

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

Año VII - Núm. 1.054

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Miércoles 4 de Junio de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL

FRANQUEO CONCERTADO

Tercera época

DEBATE TRASCENDENTAL

Discurso de D. Antonio Maura

(Continuación)

La política de atracción a las izquierdas.

Tengo que aplicar a este examen un criterio que ya sé yo que no es el de muchos; agradeciendo la atención de todos, creo que hay muchos que podrían tomar como un descanso este trozo de mi discurso, porque no han de participar de mis ideas, ni he de convencerles. Desde luego, todos los sacerdotes del «instinto de conservación», que es la fórmula reciente, esos seguirán diciendo de mí lo que digo yo: «Ése es un majadero incorregible; en su lugar, yo hace tiempo que estaría en el banco azul». ¿No es así?

Para mí no se trata de eso. Para mí es una enorme mixtificación, es un agravio hondísimo a la verdad lo que un día y otro día estoy oyendo y presenciando, cuando pretendéis explicarme la política que yo repugno, que repudio, como una continuación de la política de atracción de las izquierdas. Es todo lo contrario. Se llama política de atracción a las izquierdas, como una cosa moldeada a su propio molde: que sólo porque es lo contrario, se le parece.

La política de atracción de las izquierdas. ¿Sabéis quién fundó y planteó la política de atracción de las izquierdas? Cánovas del Castillo, desde la víspera de la Restauración, cuando dijo que venía a continuar la Historia de España, y ventiló el pleito con los moderados. La primera conquista, el primer triunfo de aquella política, fué el advenimiento al campo constitucional del partido liberal, y éste es el momento en que comienza mi vida pública, y estuve veintitantos años en el partido liberal, y unánimes el partido liberal y el partido conservador, practicaron esta política, y no hicieron más que esta política, y toda el ansia de la vida nacional fué esta política, y estaba yo allí, tomando parte en ella.

En las extremas izquierdas, en aquella parte de los hombres que habían actuado en la Revolución de Septiembre, y que no se incorporaron al partido liberal de la Monarquía, había dos tendencias bien conocidas: la del insigne Castelar y la de los señores Ruiz Zorrilla, Pi y Margall, Salmerón, etc., que no consideraban posible su aproximación a la unidad constitucional. Castelar, de acuerdo con Sagasta, estimuló (durante los años de la Regencia, sobre todo) para que se fuese apresurando una legislación política en la que tomé parte muy notable, una legislación política que coleccionaba en la Gaceta de España los máximos de de moderación y de expansión de todas las legislaciones del mundo, sin que haya un sólo país que tenga juntos los máximos que tenemos nosotros en aquellas leyes. Y todavía se añade a estos máximos una laxitud práctica, desconocida por ahí fuera; porque Nación que lleva cuarenta años de forma republicana en su tercera encar-

nación, por si acaso alguna gota de sangre en las venas de un hombre le dan algún día propósitos subversivos, le destierra o le proscriben, y aquí tenemos los diputados republicanos, que, revestidos de su inmunidad, dicen todos los días que van a comerse crudos a sus enemigos. Claro que no lo hacen; pero el escándalo se produce y subsiste.

Paralelamente, las nuevas necesidades jurídicas de las cuestiones obreras eran atendidas por leyes de la Regencia, leyes de los dos partidos, leyes en las cuales no se ha disputado al partido conservador un lugar tan señalado, por lo menos, no diré más aventajado, como el del partido liberal. Pero mientras no vino el sufragio, mientras el sufragio universal no coronó la serie de instituciones democráticas, cupo pretextar que no se podía deponer la actitud revolucionaria de las izquierdas, porque estaba detentada la soberanía, y el sufragio universal era la condición sine qua non para que no estuviera detenida. Vino el sufragio universal, y el sufragio universal: un hombre, un voto, en su forma más áspera y cruda. Claro que fué combatido, pero combatido en la doctrina, no en la acción, por el partido conservador. ¿Recordáis qué aproximaciones haya habido después de la de Castelar y sus amigos?

Es decir, que durante la Restauración, durante la Regencia, el Poder moderador y el partido conservador, por razones que eran fundamentales, que la Historia aplaudirá y reconocerá como sobradas, creyendo que la primera finalidad consistía en restablecer la conformidad constitucional, la normalidad de la vida política, habían omitido—repite que laudablemente—aquella acción moderna, aquella resistencia saludable que hubiese hecho que estas leyes mismas entrasen en acción en consonancia con el progreso de las costumbres, sin cuyo concurso podrían degenerar en una hipocresía siniestra, perjudicándose y quebrantándose para siempre la autoridad de las instituciones mismas que las leyes ordenaban. Y todo eso se había hecho para apresurar el acceso, para invitar a la deposición de las actitudes facciosas de las extremas izquierdas.

Las extremas izquierdas, en vez de dedicarse a llenar de realidad política aquellas leyes; en vez de dedicarse a atraer al pueblo a la vida efectiva de aquellas teorías, de aquella lírica legislativa, insistieron en que lo que había que extirpar era la Monarquía, aquella Monarquía misma que había sancionado esas leyes, y que no había puesto dificultad para ellas. (Muy bien, muy bien, en la minoría conservadora.) Se vió entonces claro que lo que se disputaba no era el derecho ni la democracia: era la dominación, la dominación por cualquier medio, incluso los medios punibles, sin pensar en las consecuencias de la victoria, si pudiera alcanzarse.

Esa es la liquidación—y creo que cualquier persona imparcial dirá que exacta—de la obra de la Regencia, de la obra del partido liberal y del partido conservador en la Regencia, completamente conformes en esto, aunque claro que cada vez se contraponían los distintos criterios y se sustentaban las doctrinas opuestas. Se había logrado mucho, puesto que os he recordado que el punto inicial era éste: el funcionamiento de los partidos dentro de la Constitución; pero no se había logrado suprimir las facciones, las protestas anticonstitucionales, los desacuerdos fundamentales fuera de la zona templada que una transacción constitucional había querido establecer, y habían establecido, en las extremas izquierdas. Y por otro lado acontecía otro tanto con las extremas derechas, aunque en este momento, recordando el hecho y siendo notorio, no hablaba de ellas, porque no atañen ahora al debate. Claro que yo dije siempre que con igual ahínco había necesidad de cuidar la atracción de las derechas.

Recuerdo que una noche, en un discurso de inauguración de la Academia de Jurisprudencia, tenía yo junto a mí al inolvidable Silvela, que por cierto hoy hace ocho años que su noble alma se separó de nosotros, y hacía un argumento, diciendo que la prueba de que los dos partidos no habían logrado su propósito, es que toda España hubiera a la derecha y a la izquierda gente que protestara contra las instituciones y negara su conformidad al Código fundamental del Estado. Este desenlace de la política de atracción de las izquierdas, de la cual no he renegado nunca ni reniego ahora, de la cual soy ahora tan partidario como el primer día que comencé mi vida pública, este desenlace de la política de atracción de las izquierdas suscitaba ante el patriotismo de las personas pensadoras varias disyuntivas. Primera disyuntiva: puesto que estamos todos conformes, ¿y quién no lo estará?, en que para nuestro país la disconformidad constitucional y la lucha fundamental perenne es una rémora lamentable y un azote bastante para causar su atraso y su desgracia, pues que en esto estamos conformes, ¿qué es lo que procede? Insistir en la transacción que se ha buscado en la Constitución del 76 para lograr la conformidad de todos los españoles en las cuestiones fundamentales del Poder público, o fiarlo al poder personal. El poder personal, para la raza española, es un maná político; es tentador, porque es el milagro, porque es la novela, porque es la magia, porque, además, es la pereza; porque con el poder personal, ¿para qué molestarse y para qué ciudadanía? (Muy bien.) Además, es toda nuestra Historia, porque en esta fe, en la aventura está nuestra Historia, la que cruza el Atlántico y la que va hacia Flandes y hacia Italia; toda nuestra Historia. (Muy bien.)

(Se continuará)

Vida de Sociedad

Ha regresado a la vecina ciudad de Amposta nuestro querido amigo don José Adell García, rico hacendado y fabricante arrocero de aquella población.

—Han llegado de Nules nuestro

querido amigo el ilustrado sacerdote Rdo. D. Manuel Flors Gomez, beneficiado de la Catedral de Valencia, en compañía de su bella hermana la señorita Regina y de su gentil prima señorita Paça.

Se alojan en casa de nuestro buen amigo el rico propietario D. Enrique Cosidó.

El motivo de su llegada es para ver a su hermano D. Ramón Flors, celoso factor de la Compañía del Norte en esta estación.

Sean bienvenidos.

—Ayer llegó, procedente de La Galera, el ilustrado médico de aquella población, apreciado amigo nuestro, don Luis Felipe, en compañía de su apreciable esposa y hermana política.

NOTICIAS

Recomendamos a nuestras autoridades que acojan los deseos del vecindario de que se adopten las medidas sanitarias que se han adoptado en años anteriores, en evitación de que se altere la salud pública.

Y a propósito: ¿cuándo se piensa adquirir y montar un laboratorio municipal, ya que la ley previene que lo adquieran en las poblaciones de más de veinte mil almas.

Dentro de breves días se sacará a concurso la construcción del edificio destinado a nuevo domicilio social del Círculo Recreativo Ampostino, cuyos planos y proyectos son obra de nuestro querido amigo D. Francisco Escudé, que tantas muestras tiene dadas de su gusto artístico.

Casimiro Castellá

Delegado del Banco Vitalicio de España y de La Catalana
ha trasladado su despacho a la calle de Cervantes, n.º 15

Hemos oído lamentarse a muchos vecinos, de los que tienen la costumbre de pasear por la noche por los jardines del Parque municipal de que no se enciendan los faroles, siquiera como en años anteriores en que se iluminaban aquellos parajes con cinco o seis faroles, para que no estén los paseantes en plenas tinieblas.

Esperamos que tales observaciones serán atendidas por ciertas autoridades.

A causa de haber sufrido una avería en la maquinaria, ayer tarde llegó con retraso de la Ribera el vaporcito «María», arribando a las ocho, cuando habitualmente llega una hora antes.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7
Merced, 5 principal

Desde esta ciudad telegrafían a La Vanguardia:

«El décimo concurso nacional colombofilo celebrado ayer ha sido un éxito para los palomares de esta ciudad.

La suelta, como ya anticipé, se efectuó en Lorca a las 5'52 de la ma-

ñana y la primera paloma cuya llegada se registró del palomar de don José M.ª Tuñí, fué presentada a la 1'23 m. 30 s., registrándose cinco segundos más tarde tres del palomar de D. Antonio de Ramón. Todas ellas llegaron completamente mojadas, lo cual atestigua las dificultades que tuvieron que vencer para orientarse a través de la lluvia y volar con la pluma empapada de agua.

Habiendo sido la distancia recorrida 394 kilómetros, las palomas llegadas en primer lugar alcanzaron una velocidad de 860 metros por minutos o sean 51 kilómetros 600 metros por hora.

Los telegramas recibidos del resultado obtenido por los palomares de Madrid y Alicante acusan una ventaja importante a favor de los nuestros y de no adelantarse Barcelona, cuya suelta suspendida ayer a causa del mal tiempo se efectuará hoy, obtendrá el Sr. Tuñí el primer premio ofrecido para este concurso por S. M. el Rey.

J. Ballester

Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 12 LA CENIA

En el grandioso edificio escolar de Amposta se ha efectuado una mejora que era muy necesaria y que está siendo muy aplaudida. Trátase del alumbrado eléctrico, que acaba de inaugurarse en todas las dependencias de aquellas escuelas públicas, siendo perfectas todas las instalaciones.

En breve empezarán los trabajos de construcción de la nueva estación ferroviaria de Alcanar, pues la Compañía de ferro-carriles del Norte abraza el propósito de que así que se lleven a término las expropiaciones se inicien rápidamente las obras.

Nos dicen de Santa Marina de Pratdip que este año se nota más que en ningún otro la afluencia de veraneantes en aquel pintoresco sitio, pues en otras épocas en aquellos lugares no se habían presentado ni la mitad de los agüistas que este año que van a disfrutar de las delicias de aquella temperatura ideal y de aquellas aguas privilegiadas iguales a las de Cardó y donde se disfruta de grandes atractivos.

Se está efectuando importantes obras de reparación y exorno en el acreditado café de nuestro querido amigo D. Ramón Escudero, de esta ciudad.

Nos dicen de Amposta que la cosecha del trigo y de la cebada ha sido más que regular y que ha satisfecho las esperanzas de los labradores.

Adelantan rápidamente las obras de desmontar el puente viejo del ferro-carril sobre el Ebro en esta ciudad, pues de seis tramos metálicos de que consta sólo queda uno por cortar con el soplete autógeno, que dá tanta actividad a tales trabajos.

No obstante hallarse tan adelantados estos trabajos, el puente nuevo no se cambiará al lugar que ocupa el

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería
y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

HOTEL BARCELONESA

DE JOSÉ GARCÍA

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.
Habitaciones espaciosas y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especializado en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.
Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.
Calle den Carbó, núm. 2—Tortosa
Teléfono núm. 56

Ojo-Enfermos-Ojo

Si queréis curar vuestros males usad las especialidades que miles de enfermos pregonan han sido su salvación, é infinidad de médicos las ordenan convencidos de su bondad.

Tox, bronquitis, tisis, etc., curación radical usando el **Terinhol**.

Diabéticos, sin pérdida de tiempo usad el **Actibedial**, remedio seguro.

Reumáticos, vuestro alivio inmediato y cura segura se consigue con el **Reumatol** y la **Reumaticina**.

Estómago sano, corazón contento: usad la **Digestolina** y hablaréis así.

Depilarina americana es el mejor de todos los depilatorios y el más inofensivo.

De venta: En las principales farmacias y Centro de Específicos.

Depósito: En casa el autor

Sepúlveda, 170, Farmacia—BARCELONA

Disponible

TIP. "A SOCIAL CATOLICA" A.C. BIARNES

Está completamente reformado
el gran Hotel Europa
Tarragona

Disponible



MARCA REGISTRADA

MADRES
LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los Niños, les facilita el bibeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucna) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: Perez, Martín y C.ª, Alcalá, 7, Madrid - Factoría en Barcelona: Notariado, 3 y 5.

Desconfiad de las imitaciones el NIÑO Exigid por marca

viejo hasta el mes de Septiembre, pues queda mucha labor que hacer y además se ha de rebajar los estribos.

La vecina ciudad de Amposta ofrece desde ayer pintoresco y animado aspecto con la afluencia de braceros que han acudido de Valencia para ocuparse en las faenas agrícolas.

Hállase muy adelantada la instrucción de los reclutas de cuota de esta ciudad.

Han dado principio en el Mercado Público las obras de pintar el techo, llevándose al cabo estas tareas con diligencia.

En la nueva central eléctrica de esta ciudad de «La Canadiense» se ha recibido un nuevo dinamo con destino a la producción de energía.

Han sido destinados al batallón de cazadores de Estella, de guarnición en Olot, treinta y ocho reclutas del de Luchana, por nivelación de fuerzas.

La temperatura vuelve a mostrar tendencias a subir, aunque sigue reinando por las madrugadas un airecillo vivo y frío.

El Ebro ha experimentado una ligera disminución en su caudal.

Sabemos que son numerosas las familias tortosinas que residen en Barcelona y en otras poblaciones, que se proponen venir a esta ciudad con motivo de las próximas fiestas constanтинianas.

Nuestro distinguido amigo el reputado Dr. D. José Sabaté, ilustrado y celoso subdelegado de Medicina en esta ciudad, ha tenido la atención, y vivamente agradecemos, de remitirnos la siguiente

Estadística Sanitaria mes de Mayo.
—Han seguido favorable descenso la

mortalidad y morbilidad, esta última todavía con invasiones gripales de forma gastro-intestinal con tos y bronquitis características; según anunciamos en la anterior estadística, se ha acentuado la difusión de parotiditis con retoques inflamatorios genitales y neuralgias de estos órganos, ce escasa gravedad y duración, han tomado carácter estacional las indisposiciones del aparato digestivo bajo las formas de cólicos hepáticos, indigestiones vómitos y diarreas y ha influido la mortalidad las congestiones y hemorragias cerebrales, se han registrado cinco suicidios.

La varioloides ha desaparecido casi por completo, pero ante la posibilidad de un recrudecimiento o de nueva importación, hemos de insistir en el empleo de la vacunación, medio profiláctico que ha reducido a cero la mortalidad por viruela en las naciones más adelantadas.

En los niños toman incremento las enfermedades estivales del aparato digestivo y están a la orden del día las parotiditis y las erupciones ecematosas de la piel. En el Cementerio de San Lázaro se han hecho durante el mes 26 enterramientos, contra: 39, 45, 25, 30 y 27 en igual período del último quinquenio.

En el término municipal el balance sanitario ha sido el siguiente: defunciones, 44; nacimientos, 76.

Visita la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sueltos, derroches de baratúra, y hasta el ínfimo precio de cortes completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1'75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay á precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comuni6n como para caballeros,

igual en hilo, alpaca, pana, piqué, etcétera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, p nas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, pellizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - TORTOSA

TINTORERÍA

Tomás Besalduch

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y extranjero, se tñe directamente á frio en la mayor parte de colores, sin perjudicar la ropa.

Lavados, aprestos
Especialidad en lavado á seco
Lutos á las 24 horas
Rosa, 8—TORTOSA

¡No más enfermos!

Se combaten todas las enfermedades con el uso de las **Pastillas del Dr. Flim**, pues éstas restablecen el equilibrio fisiológico del ser humano. Pídanse en farmacias y droguerías. Depositario en esta ciudad: D. Carlos Isuar, Farmacéutico, Plaza Santa Ana.

GRAN PAÑERÍA Y SASTRERÍA LA TIJERA DE ORO

DE **Fernando Colomé**
Puente de Piedra, 1, y San Roque, 2
Participa á su clientela y al público en general haber recibido los géneros para la próxima temporada de verano. *Altas novedades* en trajes de color, gustos finos y colores sólidos. *Gran surtido* en géneros negros y azules. *Inmensa variedad* en cortes para pantalones. Driles y alpacas de todas clases. Selecto muestrario en panas (velluts).

CLÍNICA DEL Dr. A. Llorca Piñol
Laureado por la Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey.
Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.
HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 y de 3 A 5.
Ferrerías. Encima del Café de la Viuda TORTOSA

Gabinete Oftálmico del Doctor OLIVERES OCULISTA
De los Hospitales y Escuelas de París
CONSULTA DE 10 A 1
OPERACIONES DE 3 A 5
Calle Rosa, 3

Precios limitados y Elegancia en el corte y Prontitud en los encargos.
LA TIJERA DE ORO TORTOSA

MESTRE DENTISTA
Curación rápida y eficaz de todas las enfermedades de la boca
OPERACIONES SIN DOLOR
DENTADURAS ARTIFICIALES
Don Carbó, 3—TORTOSA

INSTITUTO DE VACUNACION
(Representación del Dr. Ferrán)
Angel, 16, pral.—TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA
La favorable acogida dispensada á

este Instituto por los Ayuntamientos a clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pudeser curadas con la misma eficacia acuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo. La inoculación debe empezarse después de la mordedura, antes de los 10 días; á los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté
Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños.

Gran Hotel Europa
Véase el anuncio en la 4.ª plana

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

La inundacion del valle de Baztán

Pamplona.—La inundación ocurrida ayer en el valle de Baztán alcanzó al pueblo de Errazu, destruyendo la iglesia, cuatro casas y seis puentes.

Una mujer pereció ahogada.

Todos los comercios de Errazu y Elizondo quedaron anegados, perdiendo totalmente las existencias. Cálculanse las pérdidas en muchos millones de duros.

La catástrofe ha causado enorme consternación en toda la comarca.

Errazu sigue incomunicado.

Han desaparecido varias personas, temiéndose hayan perecido.

Detalles de la catástrofe

Pamplona.—Circulan dos versiones acerca del origen de la catástrofe ocurrida ayer en el valle de Baztán: según unos, reventó el monte de Gorramendi, dando salida á un depósito de agua subterránea, cuya existencia se desconocía, y según la otra, el caudal de un torrente que descendía del monte Errazu llegó al primer puente, embalsándose allí el agua, hasta que lo rompió, desbordándose entonces el inmenso caudal acumulado con vertiginosa impetuosidad.

Ahora llega el rumor de que asciende a 13 el número de muertos de Errazu.

Las inundaciones de Navarra.—Miseria

Pamplona.—Centenares de vecinos de Elizondo y Errazu se hallan en situación angustiosísima, por ser la miseria espantosa.

Las pérdidas se calculan en varios millones de pesetas.

Montes frondosísimos donde pacían ganados, campos, todo ha quedado arrasado.

Se abrirán suscripciones públicas.

Espérase que esta noche podrán llevarse viveres á los vecinos de Errazu, que siguen incomunicados.

Como los campos ha quedado convertidos en canteras, se han perdido las cosechas de varios años.

Dícese que el caudal del río subió diez metros del nivel ordinario.

Movimiento de fuerzas.—Complot descubierto.—Otras noticias.

Ceuta.—De Tetuán regresó el batallón de Ceuta y la compañía de moros tiradores del Rif.

Mañana saldrán para la Península 126 licenciados de distintos cuerpos de la guarnición.

—Confidencias recibidas de Tetuán aseguran que los moros que trabajan en la carretera de río Imir á Rincón aprovechaban la noche para hostilizar a los destacamentos. A consecuencia de esto, 21 moros fueron presos y conducidos á la cárcel de Tetuán, custodiados por fuerzas del regimiento del Serrallo.

Apláudese que el alto comisario emplee medidas de severidad, por ser las únicas que restablecerán la normalidad.

Epidemia

San Petersburgo.—Están amenazados los territorios transcasianos por la peste que ha aparecido en las regiones limítrofes al golfo Pérsico.

Conferencia á las 5'30

BARCELONA

De las huelgas

Ha quedado resuelta satisfactoriamente la huelga de obreros carpinteros.

El Gobernador ha llamado á su despacho al conocido editor Sr. Hen-

rich para tratar de las condiciones en que deben reanudar el trabajo los obreros tipógrafos.

Estos han manifestado que están dispuestos a transigir, con tal de que se les conceda la jornada de nueve horas, en lugar de las ocho que solicitaban, y con tal que se les conceda la semana inglesa, renunciando toda fiesta que no sea domingo, se avienen a reanudar las tareas.

Los obreros del campo persisten aún en la huelga, no aviniéndose á las condiciones que les han sido propuestas.

Infundio

Ha circulado el rumor de que había sido objeto de un atentado el señor conde de Romanones.

Lo que dice «La Veu»

Este periódico ha manifestado que en la sesión de ayer de la Diputación provincial, el Sr. Puig y Cadafalch se opuso á la concesión de un premio por concurso en Larache.

Lo cierto es que, según «La Veu de Catalunya», dicho diputado intentó aplazar el dictamen y solo cuando se vió obligado á manifestar su opinión eludió hacerlo, desentendiéndose del asunto.

Hacia La Granja

Ha salido para el sitio de «La Granja» la Familia Real.

Don Alfonso se ha quedado para despaetar con el conde de Romanones, saliendo los dos á la hora señalada en automóvil para aquel real sitio.

Lo de las Mancomunidades

Ha manifestado el Conde de Romanones que tiene el propósito de liquidar pronto el asunto de las Mancomunidades.

Consejo

Mañana se celebrará Consejo de ministros para tratar de los preliminares del proyecto de ley de las Mancomunidades.

Sesión histórica

El Conde de Romanones ha dicho que la sesión de ayer puede llamarse histórica, que D. Melquiades Alvarez ha dado un paso más hacia la Monarquía.

Ahora—dice—solo falta que el señor Vázquez Mella se proponga equilibrar la balanza poniéndose de acuerdo con el Sr. Maurá.

Comentarios

Toda la prensa se ocupa con preferencia, comentándolo extensamente, del discurso de Melquiades Alvarez. «El Imparcial» dice que influirá el discurso en la marcha de la política española.

«El Liberal» lo apellida obra de libertad y de democracia.

«El País» aunque deplora la deserción del Sr. Alvarez, asegura que morirá al fin republicano.

«El Debate», cree que la actitud de D. Melquiades obedece a colaboración urdida por Romanones pero que sus efectos serán efímeros.

«A. B. C.» llama desahucio a dicho discurso.

Traslado

El Notario de esta ciudad D. Antonio Salvia ha trasladado su despacho el piso principal de la casa núm. 10 de la calle de Cervantes (antes Estación), ó sea á la casa inmediata de la que habitaba.

Fonda y Café de Europa

Por cese del arrendatario, D. Antonio Rovira, han tomado nuevamente posesión de la Fonda de esta ciudad sus antiguos propietarios.

Sres. Llisterri y Ventosa

los cuales se proponen introducir en la misma cuantas reformas sean precisas para dejarla á la altura digna de su numerosa clientela.

Hospedaje a 5 pesetas Cubiertos a 2

Restaurant a la carta
abierto toda la noche

Fumadores ¡Ojo!

En la relojería de Ramón Pernot, calle de la Rosa, 12, encontraréis piedras para encendedores, de las mejores marcas alemanas, á diez céntimos clase extra y á quince extra fuerte superior.

Por docenas y cientos, á precios reducidos.

El Jarabe de Hipofosfitos

Climent Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse **Hipofosfitos Salud** de los Sres. Climent y Compañía.